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OFICINfi DE COMUNICACIONES 

Publicación cofinanciada por el Fondo de Fomento Palmero 

Eventos gremiales en Barranquilla, 
un positivo balance. 

(!l ada año los palmicultores del país se dan 
cita para participar en el Congreso Nacional 
de Cultivadores de Palma de Aceite, así 
como los afiliados a Fedepalma se congregan 

en la Asamblea Gremial y la Sala General de 
Cenipalma, Este año en Barranquilla concluyeron 
con gran éxito los tres eventos que se realizaron 
entre el 6 Y el 8 de junio, 

A parte de las cifras del sector, las prioridades de 
inversión que se establecen año a año en los eventos 
gremiales en esta oportunidad hubo mucha reflexión 
y análisis sobre la situación del país, la política, la 
economia y para hablar de ello se invitó a los 
precandidatos presidenciales: Horacio Serpa Uribe, 
Noemi Sanín Posada, Alvaro Uribe Vélez, y confe
rencistas como Gabriel Rosas Vega, Santiago Perry 
Rubio y José Manuel Arias Carrizosa, 

CONTINUA PÁG, 2 ~ 

Mayor crecimiento de la 
demanda que de la 
producción se hace 
evidente para los principales 
aceites y grasas. 
El aumento en el consumo aparente mundial de 
los 17 principales aceites y grasas se estima en 5,7 
millones de toneladas (5,0% anual) en la temporada 
200012001. En contraste, se estima que la pro
ducción sólo crecerá 3,5 millones de toneladas, en 
comparación con las 6,5 millones registradas la 

En esta 
edición 
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Los precandidatos 
proponen .:!) 

• 

Algunos miembros de la mesa principal del Acto de Instalación 
del XXIX Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de 
Aceite. 

Biodiesel hecho en 
Colombia con 
aceite de palma fV 

Las palmas 
están de moda 
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Los precandidatos proponen 

Reunir a los tres precandidalos presidenciales principales en un mismo escenario es un 
reconocimiento imporlante de la convocatoria y representalividad que tiene el seclor palmicu](or 
dentro de la vida nacional. 

El 6 de junio se fueron intercalando los preeandidalos para no cruzarse cntre sí, la primera 
intervención fue la de Noemí Sanín Posada, posteriormente la de Horacio Serpa Uribe y finalmenle 
la de Alvaro Uribe Vélez. Para realizar la sínlesis de sus discursos El PalmiculLor organizó las 
principales ideas de los tres precandidatos bajo los siguientes títulos: 

. De la Guerra y de la paz 

. El Desarrollo Económico 
o La palma de Aceite 

"Hay que reconstruir el Esta o" 

Para Noemi Sanin Posada el más serio programa 
del próximo Gobierno y de la Nación en general es 
la reconslrucción del Estado. "Un ESlado Que 
recupere la gobernabilidad. que le devuelva a los 
colombianos sus derechos y que les exija sus 
obligaciones. En fin un Eslado que sea capaz de 
rcestablecer el principio de autoridad". Señaló la 
precandidala presidencial. 

"Para que el campo sea vi\~blc necesitamos entonces 
un Estado que recupere el monopolio del uso de 
la fuerza, que haga respetar las leyes y que con 
decisión lidere los necesarios cambios que reclama 
el país". 

De la guerra y de la paz 

Prente al lema que es crucial para cualquier 
colombiano. pero cspeeialmenle si se lrata de lUl 
aspiranle presidencial Noemí Sanín expuso los 
siguientes punlos: 

~-

o Proceso de paz no significa receso institucional. 
El Proceso no exonera al Gobierno, ni al Congreso 
de la obligación de ¡rabajar para solucionar los 
enormes problemas de los colombianos. Adelanlar 
negociaciones no puede convertirse en un pretexto 
para cesar la lucha contra la pobreza y el desem
pleo. 

o Para qne el proceso de paz sea creible debe partir 
de la firmeza, de las reglas claras y sustentarse 
en mecanismos de verificación inlernacional. Tiene 
que tener una dinámica que le permita moslrar 
logros y resullados. Todos tenemos la impresión 
de que el Gobierno ha dado mucho y la guerrilla 
ha cedido poco. 

o Para que podamos salvar el proceso de paz. 
necesitamos ir más allá de las fotos. de las firmas 
y de la retórica; mucho más allá ele la liberación 
de unOs cuantos secuestrados que celebramos, 
mientras siguen secuestrando a otros. 

o No hay crimen bueno. No hay crimen legit imo. El 
apoyo lamo a la guarilla, como a los paramilitares 
es un suicidio para nuestra democracia. 
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El Desarrollo Económico 

Sector agropecuario 

• En mi Gobierno los tcmas del campo tendrán el 
rango de poiilica rle Estado. Comprometerán al 
conjunto de cnlidades púhlicas para garantizarle 
a la acción rurCllla lniegralidad que ésla necesita 
y el horizonte de n1rdiano y largo plazo qUf:' 

reclama. 

• En los próximos a110s la cohul1na vertebral de 
nuestra econonúa será el desarrollo agroinduslrial. 
Un proceso en donde se unan el carnpo y ciudad. 
agriculLores e industriales. péua aprovechar con
Junlarnentc nuesLras riquezas nalurales. el conoci
mlfnLO y el trabajo honrado ele lodos. 

• No pOdf'ffiOS seguIr con l-)()líticas 
ele choqu e, con I11anejos pura
menle coyunlurales V corLo
plaClstas.·La superaciÓn de la 
pohreza. la reducción del 
descmpleo. la erradicación de 
los culUvos ilícitos. la elimina
ción de la violencia. únicamente 
se conseguirán si el país otorga 
al agro el tratamienlo que 
merece. 

• El proceso de globalizaeión que 
vive el rnundo nos ha llevado 
~i repensar lof:, U-'nlas del desa
Trollo rural y agropecuario. Esto 
ha sucedido en Colombia, en 
AITlfTica lalina y C'Il el Sudeslc 
Asiático. 

Comercio Exterior 

• Hay llna lerriblt: illequidad en la doble posición 
de algllnos países desarrollados que son pro· 
teccionistas }wcia adentro y aperturistas hacia 
fuera. Que cierran sus fronteras a nuestros 
produclos. mientras exigen acabar todas las 
barreras en los renglones en que tienen inmensas 
ventajas competitivas. 

• Abramos nuestros mercados pero con posiciones 
jnteligentes y con el lllayor pragmatismo posible. 
La apertura. puede ser la bendición o la maldición. 
es un campo minado que depende de nueslra 
capacidad negociadora. 

• El reto exportador en los próximos diez años es 
grande pero totalmente posible. Es difícil prever 
un escenario para el 2010 en el cual los ingresos 
por exportaciones de café y petróleo sean mayores 
que ahora. 

• Hemos verillcado que el país ya no puede sólo 
apostarle a tener éxito en los mercados 
internacionales a punta de bajos salarios. Es con 

El palmicultor 
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valor agregado. con mayor capacilación, ron mejor 
tecnologia y con más innovación que podemos 
mejorar nucslra compcLili'idad. 

• PresLarernos particular alenC'ión a los problemas 
que hoy en día se presentan en 1a CornunidA:d 
Andina. qlle han generado lodo tipo de dificultades 
y clislorsioncs a la cadena de grasas }.T aceites y 
que Iimilan las posibilidades de expansión de la 
palnla africana. 

La palma de aceite 

La palrna de aceite es una excelente alternativa. 
La dinarrlica del sector a nivel inkrnaclonaL nos 
conlinna que en rnenos de 20 años la producción 
l11.undial pasó de 1.9 billones de Loncladas en 
1970 a 18.5 millones cn 1998. Colombia es el 

cuarto produclor y parLicipa con 
el 2.5% de la producción global. 
micnlras que a¡..>enas alcanza a 
OA3% de las exportaciones en 
los mercados internacionales. 

• Aplicaciones como las de fllel 
oil y Olras nuevas que se están 
encontrando para los productos 
y subproductos de la palma. nos 
traen a colación la mosofía "cero 
emisión", según la cual no se 
trata únicamcnle de sacarle más 
a la Lierra, sino de sacarle más 
a lo que produce la tierra. 

• Mi Gobierno l rabajará de la 
Illano C011 ustedes para ilnpulsar 
un agresivo programa de expan
sión de los cultivos de palma y 
estará atento a conlribuir en la 

solución de los obstáculos que- aún cxisLen para 
que aumente-Il las siembras, de manera que 
cumplamos y ojalá, sobrepasemos las metas 
establecidas por Fedepalma en su visión 2020. 

"La diálogo 

"Lo que se necesita para vencer la apaIía y cimentar 
el proceso es, precisamente. qlle comience la nego· 
ciación, que se firmen documentos sobre temas 
específicos, y que la subversión ofrezca muestras 
concretas de que la Mesa no es un escenario más 
de su estrategia de crecimiento militar." Fue una 
de las enfáticas afirmaciones que hizo el 
precandidato presidencial Horaeio Serpa Urihe en 
el pasado Congreso palmicullor. 

Dijo" que el día en que exisla garantía dc que se 
acabarán el secuestro, las extorsiones, el 
reclutamiento forzado de menores. la voladura de 



torres de energia o de los oleoductos, el pais y el 
mundo sabran que se avanza por el camino correcto." 

De la Guerra y de la paz 

• El tema de la paz y de la guerra es el asunto que 
hoy en el pais ofrece más incertidumbres y 
preocupaciones. que esperanzas y credibilidad. 
Debemos reconocer que nunca ha sido fácil silenciar 
conflictos tan agudos . largos y devastadores que 
durante décadas han polarizado y llenado de odio 
el corazón de las personas. 

• Entiendo las variadas razones por las que la opinión 
pública permanece escéptica fren te a los diálogos 
que se adelantan en el Caguán: la falta de 
resultados, el abuso de la zona de distensión. el 
incremento dc los secuestros y los ataques 
indiscriminados contra la población civil , la arro
gancia de la guerrilla. 

Frente a la guerrilla 

• "Me extraña que frente a hechos 
tan dep lorables y vergonzosos 
como la masacre de campesinos 
en Tierra Alta, el vocero de las Farc 
prefiera el silencio. Si de verdad 
esa organización tiene un criterio 
de fULUro. debe abandonar la 
práctica de matar al pueblo por 
el pueblo". 

• "A los violentos los notifico de mi 
voluntad irrenunciable de alcanzar 
la paz. de continuar el proceso de 
negociación solamente sobre la 
base de que se avance sobre bases 
sólidas que garanticen que no será 
una a PUt'sta ¡:x;rdlda _ u 11 sallO /'0 

d va~io . 111 murho menos u na ("~lrate,eia !>uhl't:rsl\-" 
para crecer militarmente" 

.. Mi ánimo pacifista y conciliador no significará 
jamás que mi proyecto político se someta a la 
voluntad de quienes actúan inspirados en la fuerza 
de sus fusiles y en el temor que generan sus 
acciones criminales" 

Frente a los paramilitares 

• El monopolio del uso de la fuerza en manos del 
Estado. será una prioridad de mi administración. 
Por ello no apoyo ni apoyaré la existencia de los 
grupos paramilitares. A sus comandantes les digo 
que siempre habrá una posibilidad de encon trarle 
una salida a ese fenómeno delincuencial mientras 
ellos mismos dejen abierta la puerta para que ello 
ocurra. 

Soy consciente de que ante la incapacidad del 
Estado para contener a la guerrilla y los continuos 
abusos de sus frentes, muchos colombianos han 
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terminado, equivocadamente, por apoyar a los 
paramilitares. Creo que quienes financian esos 
aparatos de guerra están cocinando "11 propia 
desgracia y aumentando el dolor de los colom
bianos. 

Desarrollo Económico 

Me p ropongo redefinir las reglas de juego en 
cuanto a la responsabilidad del Estado. su función 
social, y su portafolio de servicio a la comunidad: 
lo mismo el papel que deben jugar los productores, 
los gremios y las organizaciones campesinas . 

El seclor rural colombiano juega un papel de 
especial importancia, ya que es claro que las es
trategias para resolver el conllicto armado interno 
pasan inexorablemente por la reactivación del 
campo. 

Algunas de las estrategias pro
puestas por Horacio Serpa para el 
sector agrario: 

• Adelantaremos una política agro
pecuaria que rescate la vocación 
agrícola del país. protegiendo las 
aclividades eficientes de las 
distorsiones de los mercados. apo 
yaremos con subsidios y estimulas 
tributarios y crédito, los procesos 
de reconversión para hacer compe
titivos los subsectores agrope
cuarios estratégicos. 

• Garantizaremos mayor presencia 
del Estado en el campo. desa
rrollando una efectiva inversión 
social para facilitarle a la población 

pobre el acceso a los recursos productivos y a los 
servicios sociales básicos . 

• Mejoraremos la oferta de información y capaci
tación de los pequeños y medianos productores 
para habilitarlos como socios empresariales de 
la agroindustria. 

• Haremos que las medidas de reforma agraria estén 
ligadas y articuladas a los procesos de cadenas 
productivas. Cuando el Estado in tervenga en 
compras de tierra, éstas deben estar dedicadas 
a proyectos rentables y generadores de mayores 
ingresos familiares. 

• Invitaremos al sector privado a comprometerse 
cada vez más con las alianzas . invirtiendo y 
financiando proyectos productivos. 

Profundizaremos los acuerdos sectoriales de 
competitividad suscritos para las diferentes 
cadenas agroproductivas, pesqueras y forestales. 

___ ""ELI p;tlmicultº" 
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• Apoyaremos en forma decidida la realización de 
acciones en la investigación y desarrollo tecno
lógico. capacitación del recurso humano y 
fortalecimiento. con el sector privado de los 
sistemas de información sobre los mercados 
nacionales e internacionales. 

La palma de aceite 

Soy consciente que se trata de una industria 
promisoria y sensible para la economia del país. 
En tal sentido. celebro las metas propuestas por 
Fedepalma de seguir impulsando el crecimiento 
del sector hasta alcanzar en el año 2020. una 
participación en el mercado internacional del 9%. 
Se trata, sin duda, de un propósito que requiere 
la generación de condiciones que lo hagan posible 
dados los inmensos beneficios para nuestra 
economía 

Es muy atractivo el futuro de este cultivo. La 
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Sostuvo que ·si en Colombia hubiera jurisdicción 
constitucional sobre hechos que apenas hay sobre 
normas. hacia mucho rato que habríamos recibido 
la sentencia de inconstitucionalidad del Caguán 
porque se han violado dos preceptos esenciales de 
nuestra corte: el precepto de que el estado tiene 
que velar por la unidad efectiva del territorio y el 
precepto de que el estado tiene que hacer todos 
los esfuerzos para darle a los ciudadanos seguridad 
efectiva. Esos preceptos se violaron por abandono 
del estado". 

De la guerra y de la paz 

Frente a la guerrilla 

• Estamos negociando con una guerrilla marxista 
como fueron muchas del continente pero ésta es 
la única rica, las olras fueron de limosna, estamos 
negociando con un contradictor en el que 
concurren fanatismo stalinista y del fanatismo 

palma se constituyó en un ren
glón eficien te apoyado por 
medidas arancelarias, de crédito 
y tributarias, es decir mediante 
políticas de fomento. Hoy Cclom
bia, en el ámbito mundial. es el 
cuarto productor de aceite de 
palma; y en Latinoamérica es el 
primero, seguido por Ecuador 

stalinista queda el poder del 
---------- dinero y el éxito en los negocios 

y Costa Rica. 

Tengan la certeza de que su 
ejemplo me impulsará. como 
Presidente de la República, a 
proyectar e implementar efi
cientes politicas de Estado para 
el sector agropecuario, que den 
estabilidad y confianza a los 
inversionistas y bienestar a las 
gentes del campo. Mi compromiso con ustedes 
es devolverle al campo la atracción y rentabilidad 
que ha perdido. 

• Mantendré todo aquello que ha generado resul
tados positivos y le daré continuidad, fortaleciendo 
y ampliando, los mecanismos de fomento 
existentes, como el Incentivo a la capitalización 
Rural (ICR). el Fondo Agropecuario de Garantías 
(FAG) y el Certificado de Incentivo Forestal (CIF). 

"El caguán ha sido un centro de 
tortura de policías y soldados" 

"El Caguán ha sido un cenlro de tortura de policías 
y de soldados secuestrados de allí salió el estado 
que tenía una precaria presencia y lo reemplazó la 
delincuencia." Afirmó Alvaro Uribe Vélez, al referirse 
a que está en desacuerdo con el proceso de paz 
del Presidente Pastrana. 

I;'I_PilLmjc~~~c ___________________ _ 

ilicitos, en lances llevarlos de la 
negociación inicial a la nego
ciación final va a tomar mucho 
tiempo para no claudicar. 

• Para continuar el despeje le 
exigiría a la guerrilla veeduria 
internacional y le exigiria un cese 
de hostilidades, si cumple con 
el cese de hostilidades completo 
que liene que ser no más 
agresión a la fuerza pública, no 
más agresión a la ciudadanía, 
no más secuestro, no más 
destrucción de infraestructura 
y no más narcotráfico, le ofreceria 
tres cosas: 

· Primero: unos plazos razonables para llegar a 
los acuerdos finales de desarme y de desmo
vilización . 

· Segundo: Una reinserción generosa. Hay que 
tener tanta fortaleza para enfrentar a los 
criminales como generosidad democrática para 
comprender y auspiciar procesos de reinserción. 

• Tercero: Les ofrecería un estado con seguridad 
democrática que les garantice que el día que ellos 
tomen la decisión de hacer politica sin armas y 
sin violencia, hay un estado que los proteja para 
garantizar el pluralismo. 

• Hay que retomar el control de la política de orden 
público por parte del Presidente de Colombia. Si 
yo llego a la Presidencia asumiré como Presidente 
el control del orden público, me convertiré en el 
primer soldado de la patria para administrar día 
y noche el orden público en todas las regiones 
de Colombia. 

------------- ~ 



• En cuanto a la zona de despeje con el ELN yo no 
estoy de acucrdo con ella, dcspués dc la tragedia 
de la zona de despeje de las FARC 

Paramilitarismo 

• Propongo para la politica de seguridad democrática 
cooperación ciudadana con la fuerza pública 
diferente del paramilitarismo. La guerrilla es hija 
de los vacíos del Estado. 

• Adelantar el proceso de paz con los paramilitares 
exigirá que tengan el compromiso de no asesinar 
un colombiano más. 

• Cooperación Ciudadana que yo propongo con la 
fuerza pública es transparente diferente del 
paramilitarismo y de muchas maneras, Colombia 
no puede seguir permitiendo que la engañen. Aquí 
hay en el país 180 mil celadores de empresas 
privadas de vigilancia. los grupos económicos 
lienen 9 mil guardaespaldas y sin embargo cada 
que se habla de cooperación ciudadana para 
garantizar la tranquilidad en el campo inmedia
tamente eso se señala como una promoción del 
paramilitarismo. 

Desarrollo Económico 

• Para el año 2010 la población colombiana estará 
bordeando los 50 millones de habitantes, la 
competencia mundial por alimentos en ese 
momento en que estaremos de fondo en el túnel 
de la superpoblación. nos obliga a preparar a 
Colombia para tener en el año 20 I O la total 
posibilidad de la au tosuficiencia alimentaria. 

Productividad 

• La buenas politicas proteccionistas tampoco son 
sostenibles, es tan grave afectar con desaciertos 
macroeconórrricos los esfuerzos de productividad 
a los empresarios del agro como pretender con 
de·valuaciones mantener una competitividad en 
sectores que no han hecho esfuerzos de produc
tividad. 

Financiamiento 

• Pondré más énfasis en la exenciones tributarias 
que en los subsidios directos. La actividad pre
miada con exención provoca una tendencia 
expansionista que finalmente aumenta los factores 
de contribución a la economía. 

Esas exenciones no tendrán la volatilidad que ha 
conocido el pais, tienen que ser seóas de parte 

del Estado. propongo que se concedan por el 
tiempo suficiente que el respectivo sector bene
ficiario requiera para poder recuperar el capital 
invertido. 

• En cu anto a los plazos. estoy de acuerdo que 
tenemos que ajustar los plazos, no solamente 
en el sector palmero sino en todos aquellos 
sectores que requieran financiaciones estraté· 
gicas. En Colombia los periodos de retorno de 
las inversiones, ésto es el flujo de ingreso de los 
productores. tiene que permitirles pagar de acuer
do al vencimiento de los plazos de crédito. 

Palma de aceite 

Aprecio la posibilidad del cultivo de la palma de 
aceite en Colombia como una gran posibUidad 
para generar recuperación del campo. 

Nosotros tenernos que proponemos que tengamos 
cerca de 650 mil hectáreas para el año 2020 y 
he querido desagregar las cifras para mirar unas 
metas de corto plazo y otras metas de largo plazo 
que exigen líneas estratégicas de continuidad de 
uno a otro gobierno y tenemos que proponemos 
que para el año 2020 estemos prodUCiendo 3.5 
millones de toneladas y que tengamos una partici
pación de 9,2 en el mercado mundial. 

¿Cuánto cuesta este plan de 20 años? 
AprOximadamente 2.930 millones de dólares 
¿Cómo se fmanciaría? El Estado tendria que 
garantizar a través de Incentivos de Capitalización 
Rural 928, se tendría que gestionar un crédito 
de largo plazo con los organismos multilaterales 
de 1.641 millones de dólares y se necesitaria un 
aporte de recursos propios de 360 millones. 

Sin embargo temo mucho la suficiente dis
ponibilidad de recursos del presupuesto nacional 
para atender los requerimientos del incentivo de 
la capitalización rural ... En cuanto al crédito 
externo veo serias complicaciones en el presente 
y futuro inmediato para su contratación. 

• Ustedes son altamente productivos en todos los 
factores pero pierden competitividad cuando 
analizan10s el factor de seguridad ciudadana, si 
el Estado como yo lo propongo es capaz de pro
veerlos con seguridad y además avanzamos en 
la política de exenciones tributarias, yo creo que 
es posible un mayor esfuerzo de inversión directa 
de empresarios para lograr la meta de las_~50 
rrril hectáreas de palma para el año 2020. r'ijfj 
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